

ISTRES p.8

**Policiers et pompiers  
prêts pour le Réveillon**

NOTRE SÉLECTION p.4 & 5

**Ils et elles ont fait  
2021 autour de l'étang**



# La Provence

N° 8966

*Martigues - Etang - Salon*

Vendredi 31 décembre 2021



Une année  
d'actualité vue au travers  
des unes les plus marquantes  
P. 2 & 3

**FOOTBALL - NOTRE SÉRIE**  
LES GRANDES RIVALITÉS

**Comment  
l'Olympico  
a détrôné  
le Clasico** P.22 & 23



/PHOTO FRÉDÉRIC SPEICH

**COUPE DE FRANCE - 16<sup>e</sup> (J-2)**  
CHAUVIGNY (N3) - MARSEILLE (L1)

**Jean-Pierre Papin:**  
"Si l'OM marque vite, ça  
peut tourner au carton"



**Un bon bol d'air frais  
pour terminer l'année**

Île de la Barthelasse à Avignon, Bonnieux, Mimet, Niolon,  
Sainte-Baume : "La Provence" vous propose cinq bonnes  
idées de balades pour quitter 2021 sous le soleil. Ou démarrer  
2022 du bon pied. Suivez le guide! /PHOTO DR P.29

**COVID-19 p.1**

**Bouches-du-Rhône:  
le masque obligatoire**

**EXCLUSIF** LA TRIBUNE DE CHRISTINE  
LAGARDE, PRÉSIDENTE DE LA BCE

**"Nous sommes  
plus forts grâce  
à l'euro"** P.11



/PHOTO ANGE ESPOSITO

**ÉNERGIE p.11**

**Pourquoi on va devoir  
faire appel au charbon**

**MARTIGUES**

**Le Miroir mis en lumière** P.6



/PHOTO E.G.

**AVEC  
VOTRE JOURNAL  
AUJOURD'HUI**

**Vos mags  
télé et  
Version  
Fémina**



**TV  
MAGAZINE**

**CLUB**  
Muriel Robin  
une mise scène  
contre tous les TEs

**50% d'100**  
Savoir regarder

**Iris Mittenaere,  
la battante**

Aux commandes  
de Nige Winter sur  
TF1, Miss France 2018  
se confie à cœur  
ouvert...



**ina**

**SPECIAL  
ASTRO**  
Votre année 2022  
et au-delà

**Binoche**  
de « Chastrette »  
à l'Institut du monde arabe

0 20306 - 1231 - 2,70 € - 0

## VITROLLES

### Handicapée, cette entrepreneuse se bat pour l'inclusion en entreprise

Co-fondatrice du holding Reiter Group, Sabrina Reiter, atteinte d'un lupus érythémateux disséminé, s'est fixé un défi : proposer des programmes de formation orientés vers l'inclusion et le handicap en entreprise. Une démarche également sociale pour la jeune femme issue des quartiers nord de Marseille, qui veut aussi lutter pour les milieux défavorisés. Pour cela, elle a fondé l'association Station ME, afin de lancer une école entrepreneuriale accessible dès l'âge de dix ans, jusqu'aux adultes. Sabrina et son mari passent aussi des certifications pour proposer eux-mêmes des formations. /PHOTO V.T.



## VITROLLES

### Une appli de prise de rendez-vous juridiques qui détonne

Installée à Vitrolles, maître Mersaoui veut révolutionner les pratiques entre professionnels du Droit et les particuliers en facilitant les échanges grâce à une plateforme de rendez-vous innovante, nommée Jurislib. Concrètement, l'idée est plutôt simple. Selon plusieurs critères, il est possible de choisir n'importe quel professionnel dans la France entière en filtrant la zone géographique, la spécialité de chacun ou encore le créneau horaire adapté au sien. /PHOTO M.B.



# Eva Navarro, la vie après Miss France

## L'Istréenne Miss Provence veut s'engager dans l'humanitaire

Elle n'a pas remporté la couronne suprême mais qu'importe, Eva Navarro ressort marquée à jamais par son parcours. Première dauphine à Miss Côte bleue au début de l'été, puis élue Miss Provence dans la foulée, l'Istréenne a vécu le concours national comme elle aime le faire, à fond. Parler devant des millions de téléspectateurs, défiler en maillot de bain... Autant de choses qu'elle n'aurait jamais envisagées avant, mais qui deviennent un atout : "Après Miss France, on peut tout faire", assure-t-elle. La pointe de déception ressentie après avoir manqué la qualification parmi les seize demi-finalistes de Miss France a vite été effacée par les moments vécus tout au long de l'aventure. Dont Eva Navarro ressort "avec des copines dans la France entière et de l'expérience".

Toujours aussi accessible, l'Istréenne nous confiait il y a quelques jours vouloir poursuivre son engagement pour sa ville, elle qui a multiplié les apparitions publiques ces derniers mois. Elle compte aussi poursuivre sa carrière dans le mannequinat, le concours Miss France ayant évidemment permis d'ouvrir de nouvelles portes. Mais avant tout, Eva Navarro entend s'engager pleinement dans les bonnes causes. Son combat de toujours d'abord, la lutte contre le harcèlement scolaire, dont elle avait été victime il y a quelques années. La jeune femme représente désormais l'association "Jouons tous dans la même équipe". En parallèle, elle vise la réalisation d'un voyage humanitaire, domaine dans lequel elle voudrait travailler à long terme. Victor TILLET



Marquée à jamais par l'expérience Miss France, Eva Navarro entend capitaliser sur ce vécu pour s'engager pleinement contre le harcèlement scolaire et dans l'humanitaire. /PHOTO FRÉDÉRIC SPEICH



## MARTIGUES

### Brice Lalanne, nouveau directeur de la coopérative viticole à Saint-Julien

Il est arrivé début juillet seulement et pourtant Brice Lalanne semble déjà bien chez lui à Martigues. Le nouveau directeur de la cave coopérative "La Venise provençale", originaire de la périphérie narbonnaise, a dû faire une adaptation à toute allure pour mener les vendanges impliquant 180 coopérateurs. Premier défi relevé pour le grand bonhomme attaché à la vente directe du vin à la cave, ce qui représente 80% des transactions. Outre la possibilité de parler des produits pendant des heures avec lui, Brice Lalanne a décidé de poursuivre les grands projets lancés comme la rénovation du chai, renforcer la conversion en bio de nombreuses parcelles de vigne pour les rosés et blancs, et est arrivé avec plusieurs idées. Notamment la possibilité que la cave puisse prendre en cogestion du vignoble avec un salarié et installer un jeune agriculteur en fermage, de manière à sécuriser les parcelles qui pourraient passer en constructible. /PHOTO V.T.

## MARIGNANE

### Engagé pour les jeunes et le terroir

Jeune entrepreneur qui fourmille d'idées, Julien Chabrand a créé un partenariat avec Aix-Marseille Université pour proposer des jobs étudiants autour de la vente de produits locaux. Il a en effet décidé de joindre l'utile à l'agréable en créant son concept de vente de miel et de châtaignes. Un panel qui pourrait être complété par d'autres saveurs à l'avenir. Avec son équipe de jeune, il sillonne les marchés et foires du secteur, la période des fêtes fut évidemment un moment d'activité intense pour contenir les nombreux gourmands déjà tombés sous le charme du concept sobrement baptisé *Mielchataignes*. /Photo M.B.



## ET AUSSI...

### Serge Passerieux, nouveau sous-préfet

Il a pris ses fonctions en mai dernier, et a rapidement pu se frotter à quelques dossiers locaux, de la pêche de loisir aux incidents industriels en passant par la destruction d'une mine, à Carro. Homme de dialogue, il a imposé sa griffe en quelques mois, avec la volonté d'être "au service du collectif".



### Loïc Mondoloni, directeur de l'hôpital de Martigues

Il est arrivé à Martigues le 8 mars dernier, et depuis, n'a pas eu le temps de chômer. La pandémie est toujours présente, nécessitant une adaptation quasi permanente de l'organisation. /E.G.



### Ange Basterga et Nicolas Lopez, réalisateurs de Caïd

C'était d'abord un film tourné en quatre jours à Canto-Perdrix, primé à Cognac, mais jamais projeté en salles. C'est devenu une mini-série diffusée pour la première fois sur la plateforme Netflix en mars dernier. Aux manettes de Caïd, tourné entre Martigues et Port-de-Bouc l'été précédent, le même duo, formé du Martégol Nicolas Lopez et du Corse Ange Basterga. Servie par une mise en scène et une réalisation dynamique, tournée le plus souvent caméra à l'épaule, la série aux épisodes ultra-rythmés a connu un joli succès ses premiers jours de diffusion, en se hissant parmi les tops des séries les plus regardées. Avec une grande partie de comédiens amateurs, d'habitants figurants, Caïd a séduit par sa belle énergie. Et le duo a fait mouche. /PHOTO SERGE GUÉROULT



### Gwenaëlle Hourdin, la tête pensante de "Réponses"

Lancé il y a un peu plus de deux ans, le dispositif "Réponses" met depuis en phase les attentes des habitants de l'arrondissement d'Istres avec les actions des industriels ou de l'Etat. À la tête du Secrétariat permanent pour la prévention des pollutions industrielles (SPPPI), Gwenaëlle Hourdin pilote aussi ce dispositif, qui veut sortir par le haut de toutes les polémiques liées pour l'essentiel aux dangers de la pollution atmosphérique présente autour de l'étang. Sur un sujet complexe, elle et sa petite équipe font preuve de pédagogie pour expliquer que tout n'est pas si noir dans la région. Après une nouvelle série de rencontres et d'ateliers en 2021, un nouveau temps fort est d'ores et déjà prévu en mars prochain. /PHOTO DR

